

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
30 (mixto), 8'10 m.—2'25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7' 33 y 11' (mixto) m.—3'15 t.
De Manacor á La Puebla
35 (mixto) 7'33 mañana.—5' 15 t.
De La Puebla á Palma
8, 8'20, y 11'33 (mixto) m.—3'40 t.
De La Puebla á Manacor
4'35 8' 0 (mixto) mañana.—3'40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Miér. 4 t. Mahon per Alcudia
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

ADVERTENCIA.

Siendo todavía muy numerosos los señores abonados forenses, tanto de esta isla como de la de Ibiza, que tienen atrasos en la suscripcion á nuestro periódico, les suplicamos encarecidamente que se pongan al corriente con esta Administracion por los débitos anteriores al primero del actual pues su demora causa perjuicios á nuestra contabilidad.

LA OPINION.

El Diluvio publica el siguiente artículo que copiamos. Está pintando de mano maestra el estado de la actual situacion politica de España, y nos ha llamado la atencion por la galanura de su estilo y por la expresion de sus conceptos.

COMPLETO SILENCIO.

No puede darse una situacion politica mas fria y desmañada que la actual. A pesar de reanudarse las tareas legislativas, hay un completo silencio en todos los partidos y grupos. Ni los ministeriales, ni los constitucionales, ni los demócratas dan señales de vida. Las comisiones de la mayoría parlamentaria van formándose como una operacion mecánica. Diríase que no hay fe en ninguna parte, ni porvenir para nadie. Abrumado por esta decadencia, el país ofrece el mismo aspecto, presentando la imagen de uno de aquellos pueblos que heridos por la fatalidad de su constitucion intima, no tienen otra expectativa que la casualidad, ni otro futuro que la desaparicion, es decir, la muerte nacional.

Sin embargo, no faltan motivos de combate ni de interes, así para los directores de los partidos como para la masa del pueblo. El partido conservador se ha colocado en una posicion anti estratégica que no solo carece de retirada, sino hasta de espacio para evolucionar y desplegarse. Reducido ya á los hombres que viven directamente de la politica, carece del apoyo y confianza de aquella clase media que años atras creia en él como en nuevo Mesias. Ha querido vivir y mandar para el señor Cánovas; ha cifrado todos sus principios y proyectos politicos en la satisfaccion exclusiva de la vanidad, del egoismo y de la fortuna personal; ha faltado á todas las necesidades y ha atropellado todos los intereses de los industriales y comerciantes que le habian tomado por baluarte; ha hecho politica, no para una clase nacional sino para sus vividores; y aunque los perjudicados no se hayan pasado á los partidos opuestos, se han retirado, quejosos, descontentos, furiosos y desengañados.

El gobierno conservador no tiene hoy á su lado sino á los que viven directamente del erario; á los que por su estado deben seguir á quien manda á los que habiendo comprometido su presente porvenir en las antiguas tramoyas no tienen mas remedio que sostenerlo para no morir prematuramente; á los que siendo mas reaccionarios que él, no hallan otro medio de rehacerse de los quebrantos de las guerras civiles que darle un leve apoyo en cambio de ciertos galardones, útiles en la actualidad, y en el porvenir fructíferos. A pesar de esto, ni cohesion hay en aquellos elementos. Todos murmuran del jefe y de la posicion en que los ha colocado; todos lamentan el

aislamiento en que sus maniobras han dejado á la conservaduria y vaticinan tristemente el fracaso, el cataclismo que les ha de destruir. Si supieran que el señor Cánovas tiene ciertas seguridades... ya se le hubieran indisciplinado; ya hubieran huido de él.

¿Pero como abandonarlo siendo el único profeta; el ministro que mejor interpreta los dogmas, las propensiones, el sentido mas esencial de la doctrina? Así es que los secuaces comprenden que no se trata de politica, ni de hacienda sino de vivir bien ahora y preparar las dulzuras de un porvenir, ya previsto; y como las hormigas, todo el mundo procura comer y ahorrar, gozar y resservar, en la expectativa de inviernos rigurosos y crueles. ¿Qué les importa á los conservadores si el país está bien ó mal; si la politica existe ó no; si los partidos viven ó duermen? Jugar á la bolsa, negociar, tener suerte, mejorar por todos los medios la fortuna, he aqui lo que llama, lo que absorbe completamente su atencion. Sus banquetes no son mas que una carcajada de satisfaccion gastronómica; sus periódicos pasan el tiempo haciendo charadas, diciendo chasarrillos, y disparando bromitas; y sus discursos se reducen á glosar la idea de que la politica es una tontería, y que debe tomarse y entenderse por administracion: lo que ellos hacen, es decir, cabalmente aquello mismo que ha hecho huir de su lado á los industriales y comerciantes que los habian adoptado como los administradores mas entendidos.

Jamás se habia visto en España una agrupacion politica tan personalmente interesada por lo material y tan concentrada en ello como en ese grupo de politicones. Ni Sartorius, ni O'Donnell fueron tan allá, á pesar de haberse dedicado con preferencia al culto personal del becerro de oro. Criase que no volveria á verse cosa semejante, delirio tan tremebundo; y el canovismo ha desengañado á los crédulos. Es que Sartorius y O'Donnell tenian fe y la inspiraban. Sartorius queria al absolutismo y O'Donnell un doctrinarismo o constitucionista; y estas ideas daban á aquellos gobiernos un aliento político, que no les mataba en lo político, ni tampoco en lo administrativo. Hoy no se va al absolutismo, ni al doctrinarismo parlamentarios; sino á sostener cuanto sea posible á un gobierno, con absoluta seguridad de buen éxito. Si para sostenerlo se necesita del auxilio carlista, se abren las puertas á los frailes, se dan grados á los cabecillas, y se trata espléndidamente al clero seglar; pero no se hace politica absolutista; y si se necesita del doctrinarismo constitucionista, se habla de la confidencia, aunque sin cumplir sus preceptos fundamentales. Vivamos y comamos y disfrutemos y solacémonos y preparémosnos, tal es el programa que hoy por hoy se sigue.

Hay quien cree que esto durará todavía mucho tiempo, y quien opina que se acabará en breve. Si se consulta á los mismos conservadores, se vé que estos no creen en la duracion de su mando. Pero el silencio de los partidos liberales y el desmayo del país parecen dar la razon á los crédulos. Es verdaderamente notable que los mismos que mandan desconfian mas de su vida que los mismos que han de sufrirlos. Aquella desconfianza es sincera, y para nosotros fundada. Todo el gobierno de los canovistas ha sido y continua siendo una mera aventura; y las aventuras no son algo duraderas sino cumpliendo unas condiciones nacionales y

sociales, que los canovistas ni siquiera han imaginado.

Hemos visto en Francia la aventura imperial de Napoleon I, y la del III prolongarse por muchos años. Pero que deferencia entre la politica que estos siguieron y la que vienen siguiendo los canovistas. Los Napoleones fueron siempre unos despotas de intencion nacional y social. Los canovistas jamás han tenido semejantes intenciones. Los Napoleones dieron gloria y prosperidad pasajeras á los franceses; un dia enorgullecieron al ejército; otro dia alargaron la mano á la clase media despues echaron un mendrugo al proletariado... Los canovistas se han indispuerto con casi todos los capitanes generales del ejército español: han disgustado á la clase media y jamás han mirado á la clase operaria.

A esto se añade otro constante no menos fuerte. Los napoleones corrieron su aventura pasando por encima de los partidos franceses agonizandó; y durante su mando, no los vieron restablecidos y fuertes. Napoleon I ni siquiera tuvo una posicion constitucional. Napoleon III solo tuvo á Berryer como representante del legitismo; y á los «Cinco» en representacion de una cosa hibrida que aun no ha podido averiguarse si era progresismo, democracia, monarquía constitucional, republicano doctrinario ó imperialismo liberal. Solo al fin de su reinado, empezó á formarse un gran partido antidinástico y republicano, cuyos principios todavia hoy no están bien definidos. Los canovistas no han gozado de estas ventajas. No han deshecho á los partidos anteriores, ni se han atrevido á luchar con ellos para anónadarlos. Estos partidos viven, estos partidos tienen diarios, y muchos representacion parlamentaria: ninguno carece de programa definido, y de hombres ilustres, experimentados y temibles. Los canovistas lo saben, y deducen las consecuencias naturales. ¿Llegarán esas consecuencias? Los mismos canovistas dicen que sí. ¿Cuándo? Nadie lo sabe. Cuando los partidos de oposicion viven y callan, es significativa señal; y cuando el partido que gobierna no se ocupa sino en comer á dos carrillos y á prisa, á prisa, á prisa, todavia es mas clara señal.

REESTANCO DE LA SAL.

Ya son conocidas las bases sobre las cuales piensa el gobierno restablecer el reestanco.

Las bases son;

1.º Autorizando al gobierno para incautar inmediatamente de las salinas, espumeros y salobres vendidos, así como de las salinas revertidas á sus antiguos dueños.

2.º A los primeros se les indemnizaria en seis plazos y seis años, á contar desde el dia en que se terminase la liquidacion de los expedientes de incautacion y entrega.

3.º El Gobierno se reservaria el derecho de poner el precio que creyera conveniente á la sal.

Los propietarios de salinas y los que al amparo de la legislacion han fomentado nuevas industrias, basadas en la libre fabricacion y venta de este producto, se ven, pues, amenazados en sus intereses. La justicia y la moral politica están en capilla.

¿Se atreverá la mayoría y votar el proyecto del Sr. Cos Gayon?

Balance de la situación al finalizar el año de 1880, hecho por nuestro apreciable colega fusionista *El Siglo*:

«DEBE.—Unos cuantos millones á los maestros de escuela.—Otros cuantos á los licenciados de Cuba.—Agravios á los ingleses de Gibraltar.—Agravios á los marroquies.—Seguridad en las poblaciones y en los campos.—Libertad á la prensa.—Trabajo á los emigrantes.—Secuestradores á los presidios.—Respeto á la propiedad.—Cumplimiento á la ley.—Patria á los desterrados.—Hombres capaces á las oficinas del Estado.—Justicia á todos.»

«HABER.—Diez millones de españoles que no saben leer.—Bandidos invisibles. Frailes nacionales y extranjeros.—Comarcas intransitables por falta de vias de comunicacion.—Irregularidades.—Conservadores que comen.—Pueblos enteros que no comen.—Fortunas improvisadas.—Fiestas de toros.—Crucos y títulos por millones.—Conventos y romerías.—Lastre carlista.»

Con mejores balances se han presentado á concurso voluntario muchas casas fuertes.

Pero todavia les queda á los fusionistas el derecho de pedir el concurso necesario.

El órgano del señor conde de Toreno, del presidente del Congreso de los diputados de España continua desempeñando el de buzón para todas las más groseras y repugnantes calumnias que vomita la demagogia roja y negra contra el ilustre M. Gambetta, presidente de la Cámara de los diputados en Francia.

Está en carácter *El Tiempo*.

Pero va á haber necesidad de ponerle ó darle algo, una de dos.

Un suscriptor de *El Siglo Futuro* y de las letanias de *El Siglo Futuro*, ofrece diez y siete cuartos, y pide la gracia divina para «los valientes redactores» de dicho colega.

¡Que injusto olvido!

Los valientes no son los redactores de «El Siglo Futuro, que pasaron en Madrid, bien holgados y comidos, todo el tiempo de la guerra carlista.

Y si no que hablen los guerrilleros de *El Fenix*.

¡Estos si que fueron valientes! Al menos durante la última guerra llegaron á usar trabuco y boina, y defendieron á balazos la causa de los curas y de don Carlos.

Es decir; lo mismo que años antes habian combatido los hombres de «El Siglo Futuro,» vestidos de milicianos.

Ignoramos si el señor general Martinez Campos habrá hojeado alguna vez el libro precioso de César *De bello gallico*, porque no conocemos tan íntimamente las aficiones del héroe de Sagunto.

Pero cualquiera diria que trata de emular á César.

Como sabe todo el mundo, en una de las expediciones á Britania estuvo á pique de naufragar el débil barco que conducia al rival de Pompeyo. Pero César no perdió un momento su serenidad, y dijo al nauta amilanado: «Llevas contigo al destino.»

Lo mismo se figura D. Arsenio que le pasa á la fusion con tenerle á él en su seno. Y ya pronostica que de un momento á otro arribará á las playas del poder.

En el Senado se perdió César.

Tiene la palabra «El Diario Español,» apreciable colega á quien suele tocar á veces la piedad en lo vivo con un hierro candente.

«Desea «El Liberal» saber lo que harian los fusionistas si gobernaran, como los frailes y jesuitas.

Expulsarlos del país, y despues proclamar la libertad de conciencia y la libertad de cultos y la libertad de asociacion.»

En expulsarlos, harian mal, asi sin más ni más. En proclamar despues esas tres preciosas libertades, harian peor.

Es mucho más sencillo lo que hay que hacer, en tesis general.

La libertad del fraile de meterse en un cilicio, no excluye el derecho del Estado de meter al fraile en cintura.

Dijose que el general Martinez Campos habia asegurado que la fusion seria gobierno para fines de primavera.

Esto no debe ser muy exacto ó el general no debe estar ya tan seguro, puesto que la «Gaceta Universal», órgano de los amigos de aquel, escribe:

«Ya no hay remedio. Ha llegado el momento de liquidar todas las cuentas y de dar satisfaccion á todos los agravios.»

Pues, ¡cuidado con llevar para esa liquidacion todos los recibos!

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletin Oficial» de esta provincia número 2173 correspondiente al sábado 15 del actual.

El Gobierno civil publica el Real decreto declarando de utilidad pública todo el territorio de la isla de Cabrera. Anuncia la division del Distrito electoral de Alayor en colegios y publica la renuncia de las minas *Kapidez Perseverancia* y *Porvenir* situadas en el distrito de Binisalem y de la *Victoria* en el de Alaró, declarando franco y registable el terreno que ocupaban.

La Administracion económica hace saber que el 15 del actual espiró el plazo para la adquisicion sin recargo de las cédulas personales y que habiendo cesado en el cargo de Jefe de la comprobacion de la contribucion industrial D. Eduardo Garcia Mariño queda interinamente en posesion del mismo D. Francisco Espiu.

El Instituto Balear publica los cuadros de las asignaturas que han de explicarse en cada uno de los establecimientos privados de segunda enseñanza de esta provincia durante el curso académico de 1880 á 1881.

Publicase el estado demográfico-sanitario de la ciudad de Palma correspondiente á la primera semana de este año, que abraza desde el 27 de Diciembre próximo pasado hasta el 2 del actual.

Segun datos que nos hemos procurado y que constan en las correspondientes oficinas, la fuerza de Carabineros de esta Comandancia ha prestado durante el anterior año de 1881 los servicios que se detallan á continuacion.

Ha verificado 136 aprehensiones consistentes en 394 bultos de tabaco, 55 reos 13 caballerias y 4 carruajes.

Ademas, por esta misma fuerza se dió los auxilios necesarios al Ayuntamiento de Porreras para apaciguar un motin promovido con motivo de las quintas.

Coadyuvó á la intencion de los incendios: detuvo y entregó á la autoridad competente varios paisanos que reñian con arma blanca: entregó á los correspondientes Juzgados cuatro cadáveres que en diferentes puntos de la costa hallaron arrojados por el mar: capturó á cuatro paisanos con efectos robados: prestó los mas eficaces auxilios á dos buques naufragos hasta conseguir el salvamento de sus respectivas tripulaciones y parte de su carga: aprehendió á varios paisanos que trataban de desarmar á un guardia rural á quien maltrataron y por último ha entregado á sus dueños varios efectos extraviados ó sustraídos que en diferentes puntos y tiempos fueron hallados por individuos de dicho cuerpo.

Por efecto del buen servicio y actividad desplegados por los dignisimos Jefes, Oficiales y clases de tropa, secundado por los tripulantes de la goleta *Alerta* y escampavias, los rendimientos de tabacos durante el año de referencia han tenido un aumento de 3.996 pesetas 34 céntimos sobre los del año 1879, en el que ya lo hubo muy notable respecto de sus anteriores, circunstancia que da mayor importancia á la cifra detallada.

Por lo dicho se demuestra que el citado cuerpo no solo atiende con favorables resultados y por lo mismo con recomendable celo al cumplimiento de los deberes de su especialísimo cargo, sino que presta otros señalados servicios en pro de la seguridad pública é individual, socorriendo en cuanto puede las desgracias

agenas y favoreciendo el principio de autoridad con su eficaz intervencion.

Todas estas circunstancias debe merecer la consideracion del público como merece la nuestra.

Por referirse á un paisano nuestro, de quien hemos tenido el gusto de ocuparnos con elogio en mas de una ocasion, copiamos el siguiente suelto que publicó el «Boletin Comercial» de Puerto Rico en 12 de Diciembre próximo pasado.

«Vapor *Castilla*.—Entró ayer procedente de Barcelona, carga para aqui y numeroso pasaje que se dirige á la isla de Cuba. De él forman parte antiguos amigos á quienes hemos tenido el gusto de saludar despues de larga ausencia.

El viaje del *Castilla* ha sido feliz; y aqui cúmplenos hacer constar que ayer lo visitamos quedando admirados del orden y aseo que reinan á bordo, del lujo capacidad y elegancia de sus vastos camarotes, y sobre todo, de la complacencia y finura de su capitán el señor Medina y demás funcionarios á su mando, y del exquisito servicio que, lo mismo en la espléndida mesa del *Castilla* que en todas las demás necesidades del pasaje, sobresale por cima de todo.

Es recomendable tan hermoso buque por todos conceptos.»

Tenemos noticia de que la Junta de Gobierno de la sociedad *Cambio Mallorca* ha resuelto proponer á la General, que debe celebrarse en breve, al aumento del capital social hasta cinco millones de pesetas, para cuyo efecto someterá á su deliberacion el proyecto de que se la autorize para emitir parcial ó totalmente las acciones que sean necesarias hasta completar dicho aumento.

Suelto número 2 A:

Sentimos que no hayan llegado todavía á poder nuestro los caracteres griegos caldeos árabes, que tenemos encargados con el objeto de encabezar los sueltos que dedicamos á pedir el derribo del paredon vecino á la Lonja, por cuyo motivo nos vemos precisados á repetir el alfabeto castellano, aunque sea con el aditamento de un coeficiente.

Sea como fuere, toda vez que de un modo ó de otro hemos de seguir constantes en nuestro propósito, aceptamos la forma indicada y continuamos con nuestro trabajo.

A este fin trasladamos las siguientes líneas que publicó el sábado nuestro colega *El Isleño*, cuyo contenido si bien no entraña una esperanza, no contiene un desahucio, lo cual es algo consolador, dado el estado de la cuestion.

Hélas aqui.

«A la ilusion que nos hizo *El Comercio* sobre los motivos que teniamos para esperar que pronto seria un hecho el derribo del paredon de la Lonja, solo podemos constatar que aun seguimos en las mismas esperanzas, sintiendo que las cosas no vayan tan aprisa como nosotros deseáramos y que la prudencia, basada en el éxito de la empresa, no nos permita ser más espilicitos.

Sirva tambien esta contestacion á nuestro colega *LA OPINION* que, con igual deseo que nosotros, viene mostrándose interesado en que desaparezca el paredon que tanto afea la preciosa obra de Sagrera.

Suponemos que se volverá á proceder á la recomposicion del camino de ronda en la parte que más castigado ha sido por las olas en estos últimos temporales, y es de presumir se siga el mismo sistema que hasta ahora, esto es, el de llenar con escombros las brechas abiertas por el mar.

Si así se hace, debe tenerse por seguro de que se practicará un trabajo completamente inútil que tendrá por resultado gastar tiempo, dinero y cuidados y no adelantar gran cosa para dejar dicho camino, único de que se puede disponer para mantener la comunicacion del puerto con los pueblos del llano, á cubierto de los ataques del mar.

Meditese algo, si se puede, sobre este particular; pues bien lo merece la cuestion.

A pesar de seguir el mal tiempo emprendió su marcha para Mahon ayer tarde á la hora de itinerario el vapor-correo *Menorca* su capitán D. Miguel Tuduri.

Por la mañana hizo lo propio para Ibiza y Alicante el *Union*; mas como encontró la mar de proa tuvo que volver atrás por serle imposible dominar el oleaje.

El *Jaime II* continúa en nuestro puerto sin haber emprendido su expedicion de la

semana pasada, por la causa sasodicha.

Es probable que no salga ya hasta pasado mañana, y que la correspondencia que debia de traer el lunes, hoy detenida en Valencia, nos llegue por via de Alicante.

Anoche en la calle del Cármen se produjo un pequeño alboroto frente á una casa de la misma, por causa de haberse hecho correr la voz de que un hombre habia violado á una niña de unos seis años, hija de una pobre viuda, que vive de la beneficencia pública.

El hecho resultó cierto, añadiéndose que el criminal es militar y pertenece á uno de los cuerpos destinados á esta ciudad.

Dado el oportuno conocimiento al señor Juez del distrito, se presentó personalmente á instruir las oportunas diligencias, resultando probado el delito; por lo que se dió parte al Jefe de la fuerza á que el culpable pertenece, el cual dispuso su inmediata detencion, siguiendo por su parte la correspondiente sumaria.

La infeliz criatura quedaba á última hora en un estado lamentable.

Ha fallecido en Mahon el sabio cuanto virtuoso Maestro de música Don Benito Andreu y Pons Presbítero una de nuestras glorias del arte y autor de varias magistrales composiciones.

Seale la tierra ligera y viva su memoria para honra de la posteridad.

Seis ó siete batacazos de órdago, el apeo por las orejas y algunos chichones de dimensiones diferentes, fueron el resultado de la fiesta de los jumentos que se celebró ayer en honor de San Antonio.

La calle de San Miguel y el paseo de la Rambla, á pesar de la menuda lluvia que caía estuvieron muy concurridos, por toda clase de gentes, que hicieron caso omiso del barro, de la lluvia y aun de las caballerias, solo para ver lo que á nuestro humilde juicio no tiene atractivo alguno.

La guardia municipal prestó buenos servicios é impidió las desgracias que la intemperancia y el desorden suelen acarrear.

No es fácil vuelva á verse en la presente temporada un lleno como el que hubo anoche en el Teatro.

En la orquesta, en los pasillos del patio, en todas partes estaba la gente aglomerada, quien no pudo sentarse estuvo de pié, siendo muchísimos los que tuvieron deseos de entrar y no pudieron por hallarse cerrado el despacho.

Media docena de gangas como esta y se salvó... la empresa.

Y todo por representarse el drama *Los Perros del monte de S. Bernardo* que al parecer es del gusto de muchos.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

VERDADES SABROSAS.

M. Saint-Genest, impertérrito redactor del «*Figaro*» de París, continua cantando las verdades del ba que o á lo legitimistas, sus amigos y correligionarios. Un artículo titulado «*Vive le roi!*» merece los honores del extracto, como de ello van á juzgar nuestro lectores.

Tiene el artículo la forma de carta dirigida al conde de R... y en él se leen párrafos como los siguientes:

«Vos queréis la monarquía; yo tambien. ¿Detestais la República? Tambien yo. Pues bien, ya que estamos de acuerdo sobre estos puntos, permitidme que os pregunte. ¿Qué hay que hacer? ¿Que hay que hacer para traer al Rey? Estoy á vuestras órdenes como me pondré á las del primero que me indique un plan. Pero ese plan, necesitamos conocerlo.»

«A todas horas los escritores realistas sostienen que ha llegado la ocasion. El uno dice: «*¡Hijos de San Luis, disponed á salvar la Francia!*» El otro exclama: «*Señor, el pueblo os espera.*» Un tercero grita: «*Realistas, á la calle.*»

«*Está bien ¿á qué calle, y para qué? ¿Y á quién dirigirnos? ¿A los obreros? Los obreros han sido siempre revolucionarios, y hoy se han hecho demagogos, socialistas, comunialistas. ¿Cómo hemos de arrastrarles tras de nosotros? Los unos siguen á Gambetta, los otros á Comenceau, los otros á Felix Pyat y á Trinquet; pero ¿á nosotros qué obreros nos siguen?*»

«*¿Hémos de hacer un llamamiento á los campesinos? Bonapartistas ayer, hoy son republicanos: solo en una cosa no han cambiado, en su odio á la bandera blanca, porque la bandera blanca representa el diezmo, las gabelas y los derechos señoriales.*»

«*¿Nos dirigiremos al ejército? El ejército cuya base se democratizó en 1870, tenia antes los grandes mandos confiados á jefes monárquicos. Hoy que se ha elevado la base y han desaparecido las cumbres ¿cómo arrastrar á los regimientos?*»

«*Y una vez bajemos á la calle, que es lo que podemos esperar teniendo todas las muchedumbres en contra nuestra? Es necesario precisar las cuestiones. No basta decir vagamente: «*Arriba! A las armas! Adelante!*» Es menester detallar qué armas tenemos y hacia donde debe marcharse.*»

«*Y esto es indispensable, pues cuantas veces he intentado interrogar, en la intimidad, á uno de nuestros «caballos ligeros», no he podido obtener una contestacion satisfactoria. Los mismos que la víspera concurrían al banquete Chambord, me respondían llenos de desalientos: «Un milagro se necesita para reintegrar al rey en el trono de sus mayores.»*»

«*Sè de antemano que me direis que el régimen actual es detestable, que solo con el conde de Chambord podremos reanudar la tradicion del honor, del orden, de la paz.... Teneis sobrada razon; abundo en las mismas opiniones; pero aquí no se trata de estas ventajas, sino de arbitrar los medios de realizarlas. ¿Y dónde están estos medios?*»

«*Se necesita un plan. ¿Dónde está este plan?*»

«*Al día siguiente de la guerra lo comprendia; entonces contábamos con una Cámara monárquica y un ejército fiel: el partido no tenia que hacer mas que un acto razonable. Pero hoy ¿es posible?*»

«*La verdad señor Conde, es que no existe plan ni esperanza; es que no existe mas que un deseo. Deseo legitimo; pero en política los deseos nada significan.*»

«*«ero vos direi ¿por qué no hemos de fijar nuestros principios y levantar nuestra bandera?*»

«*Sabeis por qué? Porque haciéndolo no hareis mas que repetir aquello que siempre nos ha perdido.*»

«*En 1871 gritasteis «*Viva el rey!*» Y este grito, ¿restableció la monarquía? Al contrario: este grito hizo que M. Thiers se arrojara en brazos de la izquierda.—En 1873 gritasteis «*Viva el rey!*» Y este grito derribó al duque de Broglie y á M. Forton y acarrió el liberalismo de M. de Chabaud Latour.—En 1875 gritasteis «*Viva el rey!*» y á este grito sucedió el gobierno de M. Dufaure y la proclamacion de la República.*»

«*Y esto se comprende, por cuanto al gritar vosotros «*Viva el rey!*» otros gritaron «*Viva el emperador!*» de suerte que el ejército conservador se dividia en visperas de la victoria.*»

«*Hoy ha ocurrido lo mismo. Los escándalos de la republica hacen que aparentemente se reúnan los legitimistas, los bonapartistas, los orleanistas y los republicanos moderados, y cuando nos halláramos reunidos, contando entre nosotros á los magistrados y á los religiosos, cuando nos veíamos sostenidos por los Taine y los Littré, por los Vacherot y los Julio Simon formando un poderoso cuerpo de ejército que amenazaba al régimen establecido, se os ocurre abrir la hostilidad el grito de «*Viva el rey!*» y todo el mundo se desbanda.*»

«*Los bonapartistas se retiran al grito de «*Viva el emperador!*» los liberales al grito de «*Viva la libertad!*» los republicanos al grito de «*Viva la República!*» Y los amigos fieles de M. Dufaure que estaban á nuestro lado, regresan al seno de sus antiguos aliados.*»

«*En tanto los amigos del gobierno que se creían perdidos levantan la frente y dicen: «*Ya la veis, no se trata mas que de una conspiracion monárquica: la causa de la Iglesia se confunde con la de la bandera blanca.*»*»

«Así no devolveis el Rey al trono, ni haceis más que acabar de perder al partido conservador. Los republicanos cuando se encuentran, perdidos, no esperan más que el grito de «Viva el Rey!» para salir de apuros. Se trata de uno de esos escándalos como la expulsión de los religiosos ó la dimisión de los magistrados, y cuando no haga Mr. Gavardie una de sus interpelecciones, ó Mr. Baudry d' Asson uno de sus manifestos ó Monseñor Freppel uno de sus mandatos, al asomo de un caballo ligero renacerá en los republicanos la confianza.»

«Y es que cuando vamos á contarnos no sólo, nosotros; los conservadores somos ménos en número de los republicanos, sino que los mismos monárquicos no somos más que una fracción del partido conservador.»

Tal es el espíritu de desaliento que se nota en uno de los periódicos más caracterizados y más difundidos del partido legitimista francés. Importa mucho conocer este espíritu para convencerse de la sorprendente virtualidad de la República francesa, la cual está tan arraigada que el grito de «Viva el Rey!» lejos de conmovérle, le presta nueva fuerza.

Gaceta de Cataluña.

CORREO.

Madrid 12.

—Ademas del robo en el Monte de Piedad, fué objeto ayer de todas las conversaciones su suceso misterioso, cuyo desenlace ocurrió en una casa de la calle de las Pozas.

«El Correo» da cuenta de él en los siguientes términos.

«Un señor de setenta y un años habia llegado ayer de Alcalá, con el objeto de cobrar por suministros de la Administración militar seis mil y pico de duros, que en efecto cobró, casi toda la suma en billetes y el resto en oro. Recogido el dinero se dirigió á casa del banquero, el Sr. Ortueta, á quien por encontrar en la escalera, prometió volver al día siguiente es hoy, en que ha aparecido muerto en cuanto de la calle de las Pozas, número 8. En este cuarto vivía una señora con quien se dice tenía el señor de Alcalá relaciones, y con esta señora parece ha almorzado hoy en la fonda de Barcelona, sintiéndose á poco enfermo. Ambos se trasladaron entonces al café de la Plaza de Santo Domingo, y aquí tomó un té, que vomitó, continuando el malestar. Decidió entonces el anciano bajar á la estación para tomar el tren, y siguiendo viva su dolencia, volvió á la expresada calle de las Pozas, donde ha muerto, creíese que de una congestión. La señora que se supone su querida, una hermana de esta señora y otras personas, han sido detenidas. El dinero no ha parecido.»

La autopsia del cadáver se hará hoy: hay motivos para creer que no se trata de un envenamiento, sino de un acontecimiento casual.

El Sr. Alcalá estaba desde hace catorce años en relaciones con la señora de que se trata.

—El lunes se promovió un gran escándalo en el Liceo de Barcelona, á causa de haberse suprimido algunos trozos de la ópera «Mefistofele» sin anunciarlo previamente.

—El lunes llegó á Alicante el nuevo gobernador civil de aquella provincia don Joaquín Ruiz.

—Leemos en «Los Debates» de Sevilla: «El día 1.º de este mes apareció en San Juan de Aznalfareche el cadáver de una jóven como de diez y ocho años, no mal parecida. Verificada la autopsia, se hallaron señales indudables de reciente y doble violación.»

»Conducido el cadáver al cementerio de dicho pueblo, el párroco se negó á darle sepultura, alegando que no llevaba insignia ni reliquia alguna cristiana.

»Hace días que el cadáver insepulto está colocado encima de un nicho, según informes comunicados.

»Hay quien relaciona este hecho con el robo verificado no ha muchos días en una casa de esta ciudad y con la desaparición de una criada, de cuyo paradero no se ha

vuelto ha tener noticias.

»Sabemos que el señor jefe de orden público ha capturado á varios presuntos reos de aquel robo, y que se ocupa en la averiguación del crimen que hemos referido.»

Madrid 12.

—Ha sido hallado en Ceares (Gijón) el cadáver de un jóven de veinticinco años, muerto, al parecer, á pedradas.

Se ignora quienes sean los autores de tan bárbaro crimen.

—El gobernador de Valencia telegrafió ayer que habia sido muerto un guardia civil y herido gravemente otro en el termino de Olocan, distrito de Liria, en una refriega sostenida con unos criminales procedentes de la provincia de Castellón.

—Los nihilistas y los socialistas trasiadan su campo de acción y propaganda á Inglaterra, donde las policías inglesa y rusa trabajan estos días sin descanso en busca de un ruso y un alemán que tienen en sus manos los hilos de nuevas y terribles conspiraciones fraguadas contra vidas del Czar, del emperador Guillermo y príncipe de Bismark.

Estos dos individuos trabaron en Londres amistad con un hábil mecánico y relojero de Birmingham, y acabaron de pedirle que con el mayor secreto les construyera ciertas máquinas cuyos diseños tenían, y que desde luego comprendió el relojero Hutchinson que eran máquinas infernales.

La primera es verdaderamente un modelo del género; los dos desconocidos querían una máquina infernal de tan pequeñas dimensiones que pudieran colocarse dentro de un ramillete, de modo que estallase cuando la persona á quien lo dieran la acercase al rostro. Otra era para ser enterrada y habla de tener tubos de plomo para resguardar los alambres que la ponían en comunicación con la superficie. El diseño de otra representaba á una bomba de dinamita que podia colocarse dentro de un carruaje. Las dos últimas eran para ser colocadas la una en los paseos de un jardín, y colgada la otra de un coche de ferro-carri. Casi todas tenían máquinas de relojería, y podían hacer estallar la carga en un momento dado, que podia variar desde un minuto á cuarenta y ocho horas y mas.

El relojero; despues de estar en tratos con el alemán y el ruso, rompió relaciones con ellos: entonces le amenazaron con la muerte, no obstante lo cual ha hecho tan importantes revelaciones á la embajada rusa en Londres, que á él se debe el descubrimiento de una tentativa para hacer saltar el tren régio de Moscow. Ahora Hutchinson ha pedido ayuda á la policía inglesa, porque teme por su vida. Las señas que da de los dos desconocidos son muy circunstanciadas.

—El banquete que proyectan dar los demócratas de Badajoz promete estar muy concurrido, habiéndose nombrado ya tres comisiones para su realizacion. Dicho banquete se celebrará en el teatro Principal de aquella ciudad.

—El banquete con que algunos elementos democráticos piensan obsequiar en Barcelona al señor Figueras, parece que se compondrá de 400 cubiertos. Dicese que en él hará dicho señor declaraciones políticas, iniciando una nueva tendencia dentro del partido federalista, alejándose del señor Pi y Margall y acercándose á la union democrática.

—El domingo á las diez de la mañana se inauguró en Bruselas la Exposición de la lotería nacional. Al acto asistió una inmensa concurrencia. En las diferentes salas del grandioso palacio se exhibían gran número de obras debidas al arte belga, como escultura, pintura, tapicería, grabado, cerámica, armas, joyas y otra multitud de objetos.

Una magnífica orquesta amenizó esta solemnidad.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MALLORCA.

PASTOS.

Debiendo arrendarse el aprovechamiento de los pastos de los fosos de esta Plaza durante el corriente año, se anuncia para que las personas que gusten se presenten á hacer sus proposiciones en la Secretaría de este Gobierno de diez á una del día en todos los que restan hasta fin de mes.

D. O. de S. E.—El T. C. Comandante Secretario, José Hernandez.

LOTERIA NACIONAL.

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 10 del actual:

Con 5000 pesetas. 8827.

Con 750 pesetas. 2225 2285 8723 9656 10857.

Con 500 pesetas. 10179 11365 13918 16362.

Hay billetes de venta á 6 pesetas el décimo para el Sorteo que se ha de verificar el día 20 del actual.

Palma 18 de Enero de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

RIFA DE LAS SALAS DE ASILO DE BARCELONA.

Números premiados que han correspondido á los billetes despachados en Mallorca en el

SORTEO 2.

Premio de 60 pesetas. 18569.

Premios de 25 pesetas. 27056 37124.

Premios de 20 pesetas. 7225 18556 27062 27081 35361 37093 37098 38165.

Administración general, San Miguel 87.—Palma 13 de Enero de 1881.—María Tortell.

Signe el despacho de billetes á medio real cada uno; dicha rifa se celebra todos los lunes siendo el premio mayor de 200 duros y los menores de ochenta reales.

LA CORDELERA ESPAÑOLA.

Por acuerdo de la Comisión Directiva se convoca á la Junta General ordinaria para el día 31 del que rige á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Compañía.

Desde el día 24 en adelante se facilitarán á los señores accionistas que las soliciten las oportunas papeletas de asistencia, en el domicilio del infrascripto secretario, San Sebastian 4, de diez á doce de la mañana.

Lo cual se anuncia en cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos.

Palma 14 de Enero de 1881.—El Vice-Presidente, Nicolás Font.—Manuel Guasp, Vocal Secretario.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno acordó en sesión del día 12 del corriente hacer efectivo el 2.º dividendo pasivo de 10 p^s pagadero en las oficinas de esta Sociedad en los días que median el 10 y 25 Febrero próximo desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde.

Palma 13 de Enero de 1881.—Por la Compañía Industrial y Mercantil de Mallorca.—El Administrador, Francisco Piña.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo prevenido en los Estatutos y Reglamentos de la Sociedad, se convoca á los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que ha de celebrarse el 1.º de Febrero próximo á las 12 de la mañana en el local de costumbre.

Palma 15 de Enero de 1881.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El vocal Secretario, Jacinto Feliu y Ferrá.

LA BALEAR

sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca.

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á Junta General de señores accionistas, para la reunion ordinaria que en cumplimiento del art. 23 de sus estatutos, tendrá lugar el día 2 de Febrero próximo á las once y media de su mañana en las oficinas de dicha Sociedad, Brossa 21 principal derecha.

Palma 8 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Fernando Arias.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno, cumpliendo lo preceptado en el artículo 20 de los Estatutos, convoca á la General ordinaria, para el día 2 del próximo Febrero, á las 12 de la mañana, en las oficinas de la Sociedad, para darle cuenta de las operaciones practicadas durante el primer ejercicio, su situación en 31 de Diciembre último, y acordar el dividendo de beneficios que deben repartirse á los accionistas.

Palma 10 de Enero de 1881.—El Vocal Secretario, Eusebio Estada.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado convocar á la general ordinaria, para el día seis del próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los estatutos.

En la Secretaría, se hallará espuesta al público la lista de los Señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 2.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta.

Palma 11 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Valenti.

CENTRO FARMACÉUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca la general de accionistas á la sesión ordinaria que tendrá lugar el día 31 del que rige á las doce de la mañana en el domicilio de esta Sociedad calle de la Harina 34 y 36, al objeto de someter á su aprobación el balance correspondiente al ejercicio de 1880, acordar el dividendo de beneficios que ha de repartirse y nombrar los vocales que deben renovarse y los que faltan en la Junta de Gobierno.

Se advierte á los señores accionistas que para concurrir á la sesión deben depositar las acciones en el domicilio de esta Sociedad á lo menos con 24 horas de anticipación á la celebración de la Junta recogiendo su papeleta de asistencia.

Palma 12 de Enero de 1881.—P. A. de la J. de G. Pedro Estelrich, Secretario.

Una jóven de 28 años, y la leche de un mes desea encontrar criatura para criar. San Miguel 18 darán razon.

PÉRDIDA.

En la mañana del sábado y desde el camino de Son Rapiña, puerta de Santa Catalina, plazuela de la Baz, calles de San Cayetano y Zagránada, Mercado, plazuela de San Bartolomé hasta la Sucursal del Banco de España, regresando por las calles de San Bartolomé, de Santo Domingo cuesta de id., Glorieta, del Mar hasta la de la Lonja, se extravió un billete de 100 pesetas del Banco de España, dándole á la persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo, veinte y cinco pesetas. En esta imprenta darán razon de su dueño. 6—1.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 6 t.

(Recibido el 18 á las 4'20 n.)

En el Congreso el señor Pidal ha negado que en la reorganizacion de los moderados se tratase de la union con los católicos.

Continúa la discusion del mensaje.

Siguen las inundaciones.

Interior, 22'82.

Exterior, 23'40.

Bonos, 99'10.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p^s 22'60.

Barcelona, 22'575.

Palma, 22'60.

Paris, 21'12.

Colonias, 140'12.

Nortes, 81'25.

Gran Bazar de Sastrería.
Petit Paris.

Calle Odon Colom, frente la camisería La Azucena.

Encontrarán un variado y elegante surtido de ropas, c rrichs, capotes rusos, sobretodos, chaqués, americanas, chalecos y pantalones, á los precios siguientes:

Capas madrileñas, de Carrichs, de	45 hasta 125 pts.
Capotes rusos, de Sobretodos invierno, de Chaques, de Americanas, de Chalecos, de Pantalones, de	35 > 80 < 30 > 80 < 35 > 90 < 25 > 70 < 14 > 45 < 2 > 12 < 6 > 25 <

Tambien encontrarán un gran y elegante surtido de géneros para temporada de invierno, como son chablots, tricots, patenes, adredones, la pres ne grosjerjas, elasticotines, tuplines, etc.

En fin señores palmesanos, es preciso pasen á visitar esta su casa, para hacerse cargo de lo que se les está anunciando.

NO EQUIVOCARSE

Petit Paris, Calle de Odon Colom, frente la camisería La Azucena.

Prontitud, elegancia y perfeccion.

Tambien se construyen trajes llevando la ropa.

Prontitud, elegancia y perfeccion.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Savia de Pino

Curacion del Asma, Tisis, T, Bronquitis, Catarros, Opresion, Constipado y todas las afecciones de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias.

dió del Járabe, Píldoras y Pastillas de Savia de Pino, Morey. Depósitos, Todas las Farmacias; Palma, Centro Farmaceutico. Muro, Farmacia del autor. Madrid, Moreno Miguel.

Cada frasco, lleva la firma J. Morey.

Tintorería Parisiense

DE FRANCISCO MARTÍ.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un surtido de cenefas y dibujos de última novedad para estampar toda clase de faldas y pañuelos de Señoras como igualmente se tiñen de cualquier color.

Los trages, abrigos y capas de caballeros se lavan y tiñen dándolos el mismo color de nuevas sin necesidad de descoserse dejándolas prensadas y sin que manchen las ropas interiores.

Lo mismo se lava y tiñe lo referente al clero para su uso particular como para la Iglesia.

NOTA. El dueño Sr. Martí acaba de efectuar un viaje al extranjero, á fin de presentar los adelantos del día; se ha proporcionado varias maquinillas para el uso de su trabajo á fin de contentar al público con toda la prontitud y baratura posible.

DESPACHO CALLE DE JAIME II, antes Basteixos, núm. 55.

Fábrica calle de la Misión, núm. 46.—Palma.

Calle de los Hostales núm. 24 piso 2.º se proporciona dinero ha préstamo con buena hipoteca perteneciente á palma, tambien se da razon de pisos para Vender. 7

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la librería de esta imprenta.

CALENDARIO

para las islas Baleares para 1881. Además del Santoral y Cuarenta horas contiene una porcion de noticias útiles y curiosas. Precios baratísimos. Único punto de venta calle de Palacio, 2 y 4.



INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
 - 1 ribeteador de bieles.
 - 1 pié para los mismos.
 - 1 pieza para sobrecargar costuras.
 - 1 acolchador.
 - 1 marcador de pliegues.
- Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Garantías. Capital social 36000000 rs. vn. efectivos PRIMAS Y RESERVAS. **Rs. 74.578,314'44.** 16 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de **Rs. 58.755,294'12.**

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 29

DICCIONARI Mallorqui-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment aumentat ab totas sas véus d'ut modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de 's castella, admésas en sas conversacions y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de **3 cuartillos de real en tota España.** PUNTS DE SUSCRIPCIÓ. Palma.—A sa librería d'en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

Ley electoral. Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Vendese á dos reales en la imprenta de este periódico.

ALQUILER.

Se alquila una cochera con cabida para doce carruajes y cuerdas para otras tantas caballerías, almacenes para colocar paja y demás comidas necesarias para un año, abrevadero con agua de fuente á grifo y un pozo; esta casa es utilizable para la coladuría ó otra industria y esta situada en la calle de los Olmos, núm. 142 y tiene otra puerta delante la plaza de Toros. Para su ajuste avistar con D. Jaime Comas, S. Sebastian, num. 4, entresuelo, ó con D. Cristóbal Sampol, Olmos, 146.

AL PÚBLICO.

Se enrejillan sofás, balancines y sillas. Se hace toda clase de composturas á cualquier mueble, dejándolo como nuevo.

Tambien hay algunos balancines que se darán á precios muy baratos, calle de los Huertos núm. 32. 8-4

INTERESANTE.

La nueva Empresa del servicio de coches fúnebres que principiará á funcionar el día diez del presente Enero, pone en conocimiento del público que el despacho estará situado en la casa núm. 13 de la calle de Bauló. 8

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
 - Una remilla papel.
 - Una caja sobres.
 - Una barra lacre.
 - Un portaplumas.
 - Una docena plumas.
 - Un lapicero.
 - Un juego naipes.
 - Un id. carpetas.
 - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

AVISO AL PÚBLICO.

Los acreditados buñuelos de patata que se confeccionaban diariamente en la calle de Rubí, se expenderán tan solo, los sábados y dias festivos. Lo que se avisa para conocimiento de sus muchos favorecedores.

Se alquila una casa zaguan acabada de restaurar, tiene cuadra, coladuría, agua de fuente, seis cuartos dormitorios, terrado, porche y demás comodidades apetecibles. Calle de Ribera 43. 23.

NODRIZA.

Desea encontrar criatura para lactar en su casa calle del Socorro 140, leche de 4 meses.

HORNO PARA ALQUILAR.

Quien desea alquilar el horno llamado «en moro nou» calle del Sindicato número 178, puede avistar con su dueño que vive en el mismo edificio.

Academia de idiomas

POR EL P. OFESOR D. M. I. OLIVER Valero núm. 1, piso 2.º Clases de francés é inglés: método Robertson, el más claro y descansado para el alumno: ejercicios constantes de conversacion familiar: aplicacion práctica á la correspondencia mercantil. 56.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 19.

SAN CANUTO, REY Y MÁRTIR. El Jubileo de cuarenta horas, se gana en San Jaime, dedicadas á San Sebastian mártir, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochecer rosario, novena del Santo, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy martes 18 de Enero de 1881. 3.º de abono—10.º decena. **BENEFICIO DE D. LUIS CUBAS.** 1.º Sinfonia. 2.º La comedia en dos actos del señor Olona titulada:

LA PRIMERA ESCAPATORIA. 3.º La comedia (nueva en este teatro). **EL ÚNICO EJEMPLAR.** Y 4.º La chistosa zarzuela en un acto titulada:

BUENAS NOCHES Sr. D. SIMON. Precios. Entrada á localidades. 8 rs. Id. al paraiso. 2 Medias entradas. 1'20 A las 7 y media.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud las desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros sintomas de toda enfermedad debes combatir por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que estruendo con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad poligénica.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas é músculos, curan radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses é bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enciuelven las cajas de Píldoras y botas de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entoro, y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.